
“供电公司把党的群众路
线工作做到了家门口， 帮我们
解决用电难题， 我们表示真心
地感谢。 ”8 月 13 日，看到前来
解决台区布点难题的电力工作
人员， 益阳市赫山区环保路的
居民纷纷给予赞誉。

近年来， 益阳市赫山区环
保路银海花园小区东侧陆续出
现大量自建房屋， 形成事实上
的“城中村”。 由于客户未进行
总体规划， 加之周边变压器距
离较远，造成该区域 200多户住
户，10 余间商铺用电质量不高。
再加上私拉乱接现象严重，客
户一到夏冬用电高峰时节，经
常出现电压低、 用电设备运行
不稳定、空调启不动等现象，居

民们苦不堪言。
自今年 6月份以来，国网益

阳供电公司陆续接到该区域客
户因无法正常用电要求移表、
低压开户等业务申请后， 高度
重视这一“民生诉求”，一方面
多次组织相关部门和单位深入
现场了解周边居民用电现状，
分析问题成因； 另一方面积极
向上级领导汇报， 与相关职能
部门配合， 争取高压网改布点
政策支持。 同时，努力与当地政
府社区沟通联系， 寻求解决问
题的办法。 通过实地反复勘测
比较， 综合考虑安全、 施工环
境、空间距离等因素，最终确定
了变压器落地位置。

自党的群众路线教育实践

活动开展以来，国网益阳供电公
司以解决联系群众、 服务群众、
便民惠民的“最后一公里”问题
为重点，不定期上门走访重点企
业、重要客户，诚心听取广大客
户、群众的意见和建议，帮助企
业及客户解决用电难题，赢得了
广大群众的一致好评。 据不完
全统计，在走访过程中，该公司
对群众反映比较集中、比较强烈
的 128个问题进行疏理和归总，
并逐一制定实施举措，明确责任
部门和单位， 规定解决期限，力
求以最快的速度、 最短的时间、
最优的质量解决。 到目前为止
已为群众解决了 80多个用电方
面的困难。

■周 畅 曾 琦

化解“城中村”供电低电压难题
国网益阳供电公司截止到8月14日，国网常

德供电公司在石门县二都乡
南峰村支委、 石门县林业局
的大力支持和配合下，将220
千伏石岗Ⅰ、 Ⅱ线11号至16
号档中风偏超高、 垂直安全
距离不够的树木悉数砍除，
成功排除危及电网线路安全
稳定运行的重大树竹碰线隐
患， 政企携手打造输电线路
“安全通道”。

220千伏石岗Ⅰ、Ⅱ线路
是石门电厂电能输出的唯一
通道，平均负荷达60万千瓦。
线路的11号至16号铁塔位于
南峰村十九峰山上， 档中树
木多数垂距和风偏距离接近
安全距离阀值， 连年砍伐也
只是治标不治本。 该线路段
一直是供电公司重点关注的
树竹隐患点， 是名副其实的
一块“心病”，一旦树线接触
短路停电，将影响常德电网、

甚至是湖南电网的安全稳定
运行。为根治“顽疾”，8月初，
该公司有关负责人和设备主
人积极主动联系石门县二都
乡南峰村村委会、 石门县林
业局， 详尽说明线路运行情
况和相关电力法律法规，争
取理解和支持， 就青苗补偿
款项、 砍伐面积和砍伐方式
等重点问题达成一致， 取得
林业局出具的树木采伐许可
证，实现砍伐有凭证、补偿有
根据、数目有清单，砍青扫障
工作获得认同和支持。

据悉，自8月4日起，扫障
小组在10天的持续砍伐中，
砍伐面积达3公顷， 各种杉
木、 马尾松、 樟树总计近
11000根，石岗Ⅰ、Ⅱ线11号
至16号实现“档档通视”，成
功打造该地输电线路“安全
通道”。

■柴 黎 熊 探
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在顺利度过防
汛抗灾、 迎峰度夏
的关键时期后，即
将迎来今年的秋冬
检修季节。 柘溪水
电厂对这项工作早
部署、早准备，积极
备战＃6机组A级检
修和4台机组的C级
检修以及 220千伏
Ⅱ母CVT更换等项
目。 目前该厂正在
加强设备的巡视、
隐患排查工作，并
认真对照标准化检
修项目做好检修前
各项准备工作，确
保机组检修后整组
启动、 并网一次成
功， 为湖南经济发
展提供稳定的清洁
能源。
■摄影报道 薛雨风
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“你们的服务太贴心了，让我
们用电的同时享受到贵宾的礼
遇，我们要向你们学习。”近日，张
家界市移动、电信、联通三大通信
运营商对张家界供电公司客户服
务中心的差异化服务十分赞赏。

今年6月份以来，根据国家有
关税务规定， 一般纳税人不能再
打印电费普通发票， 而是直接开
据统一增值税票，移动、电信、联
通三大通信运营商在张家界城区
所辖900余户用电户头的用电因
此不能逐一打印电费发票， 这造
成了运营商不能详细了解各户头
用电情况和及时缴纳电费。为此，
张家界供电公司客户服务中心召
集相关班组讨论开展“差异化服
务”。该中心要求，抄表、核算班组
在每月10号之前核算出三大通信
运营商的电费； 帐务班将托收的
准确客户明细及电费总金额提供

给抄表催费班； 抄表催费班克服
客户数量多、工作量大、数据准确
率不高、时间短的困难，在电费发
行后5日内打印900余户客户的电
费清单供三大通信运营商核对，
及时进行电费托收认可事宜；账
务班与抄表催费班及时沟通确保
移动、电信、联通三大通信运营商
电费及时回收。

通过开展“差异化服务”，及
时为运营商解决了电费缴纳问
题， 三大通信运营商对该公司的
针对性服务高度赞扬和认可，表
示要学习供电公司的服务理念。

据悉，差异化服务以来，三大
通信运营商的电费得到及时回
收，客户满意度得到进一步提升。
该公司将继续拓宽服务理念，针
对不同的客户群体采取不同的服
务措施， 提升电力服务客户满
意度。 ■秦少丽 付兵权

差异化服务获赞扬
国网张家界供电公司

初秋的长沙望城区， 蓝天白
云，坦途大道，生态宜人。

8 月 20 日，“能源强省三湘行”
栏目采访组来到该区丁字工业园，就
新能源灯具、 光伏建筑一体化的开
发、利用、建设、发展，采访了落户园
区的湖南省 500强企业———长沙大
光明集团董事长曹雅林。

能源导刊：长沙大光明集团作
为湖南省 500强企业之一， 追求神
州大地的光明为集团之梦，光明之
梦的内涵体现在哪些方面？

曹雅林：长沙大光明集团成立

于 1980 年，经
过 34 年的艰
苦磨砺， 从一
个小小的的家
庭作坊式小厂
发展成为湖南
省最大的道路
交通设施制作
厂家， 这其中
的动力所在，
就在乎时刻在
我的心中，有
一 个 清 纯 的
梦， 正如在公
司门口立着的
一块石碑，上
面写着“以人

为本、泰至德增，自强不息，远瞩神
清”，这即是我办厂的宗旨。 追求神
州大地的光明是我们的集团之梦。
坚持产业报国、以科学发展观指导
企业不断创新发展， 以人为本，面
向市场是我们集团的战略导向。 因
此，我们集团研制的每一个照明产
品，都是绿色光源，最大限度的节
约每一度电，就是节煤、节油、减少
排放。 亮化湖湘，亮化神州，让“大
光明”的产品走进千家万户，哪里
有电， 哪里就有我们大光明的产
品，是我们集团每一个员工心中的

目标，是我们企业的光明之梦。 由
于企业坚持“重信守诺”，连续 18年
荣获长沙市“重合同、守信用”的企
业称号；2010 年 12 月“大光明牌”
路灯被评为“湖南省名牌产品”；
2011 年 9 月被评为“品牌信誉等级
AAA” 和“质量信用等级 AAA”，
2012 年 1 月被评为“2011 年技术创
新先进单位”。

能源导刊：大光明集团公司通
过多年的发展，已成为湖南省内最
大的路灯生产厂家之一， 尤其在
CHF 高频、高效荧光灯、太阳能风
光互补路灯的开发利用和光伏建
筑一体化上，走在了全省同行的前
列，这对湖南经济社会的发展及节
能减排，起到了何种示范作用？

曹雅林：长沙大光明走过了 34
年的历程，她所制造的路灯，点缀
在三湘四水这块神奇的土地上。 我
们不敢停歇不前，因为一个企业如
果不努力开发新的产品，就会被市
场所淘汰。 通过调研，结合我国的
国情， 多年来我们一直在节能减
排、 绿色照明领域内精心探求、研
究。“皇天不负有心人”，我们终于
取得了突破性的进展，尤其是研制
开发的 CHF 高频、 高效荧光灯系
列产品，就是一个杰出的成果。 目
前市场上流行的荧光灯或 LED 灯，

与我们 CHF 灯一比较， 立马就看
到 CHF灯的优越性。例如，CHF荧
光灯发光效率为 105lm/w， 而传统
荧光灯发光效率为 70lm/w，仅此一
项就节能 33%。 CHF荧光灯的诸多
特点， 拿我们的话一言以蔽之，就
是“节能、省钱、环保、舒适”，加上
它适用于学校（保护视力并避免因
灯光闪烁引起的近视）、 商场、超
市、医院、车站、机场、办公室、灯箱
广告等公共场所，它所发挥的节能
效果是相当惊人的。 实践证明，某
大型连锁超市，投资 3700万元采用
CHF 产品，每年光节约的电费就达
4494 万元，不到一年就收回投资有
余，还不说提高照度，提高显色性，
改善购物环境等优良特征。 我们对
推广 CHF 产品充满信心， 对前景
十分看好，“是金子总会发光的”。
我们坚信，对 CHF 高频、高效荧光
灯系列产品的广泛应用，将对湖南
节能减排发挥重要的示范作用。

能源导刊：您作为集团公司的
董事长，可以说见证了公司的创立
及发展的全过程，作为一个女性企
业领导人，确实不易。 您带领公司
团队攻坚克难，创新发展，才取得
了集团公司今天的发展成就，请您
介绍公司今后的发展和蓝图。

曹雅林：谈到今后的发展和蓝

图，我不由得浮想联翩，我将一如
既往与时俱进，团结、依靠全公司
员工打造一个实实在在的“长沙大
光明”。 我将继续以提高孩子们的
视力为己任，大力推广高效节能产
品， 让孩子们的眼睛更加明亮 。
习近平总书记代表中华民族向世
人宣告了一个伟大的中国梦，我作
为一个中国公民将为实现这个伟
大的梦而全力以赴，我将踏踏实实
把节能减排的优秀成果推向市场，
为我国能源的应用发展竭诚奉献，
我将与全体员工一道，永不停歇地
奋斗，创造财富，造福于人民，将全
体员工的生活质量，提升到一个新
的高度， 让他们每一个人能作为
“大光明人”而感到自豪。 今后大光
明集团在发展现有节能产品的基
础上， 要向光伏建筑一体化进军，
在太阳能、风能的利用方面，开发
出更多的节能产品， 如光伏电站、
风光互补路灯系列、 太阳能草坪
灯、通信基站等，为湖南的节能减
排做出更大的贡献。

党中央反腐的决心和成果，使
我们看到了一个正在形成的公平
竞争、规范有序的市场环境，我们
对未来充满了美好的期望。 我们
“大光明” 集团将紧跟中华民族伟
大复兴的脚步，迈向更好的明天。
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立足三湘四水 圆光明之梦
■龚新民 肖朝晖 李仁华

———访长沙大光明集团董事长曹雅林

三湘新能源企业领军人物访谈

� 长沙市政协委员、长沙市雨花区政协常委
望城区人大代表、长沙市工商联女企业家商会会长

董事长：曹雅林

开关站巡视。

� 全国五一劳动奖章获得者罗莽
在生产现场排查设备故障。


